

“Mucho tiempo ha pasado desde que en la década de los 90, el triatlón de invierno, por aquel entonces más conocido como triatlón blanco, tuviera un circuito de competiciones que pasaba ciudades como Jaca, Reinosa, Viella, Ansó o Granada. Han tenido que pasar más de 15 años para que el número de competiciones de esta modalidad del triatlón volviera a ser suficiente como para volver a organizar un circuito.

El triatlón de invierno, o triatlón blanco, es un deporte que consta de tres segmentos. El primero consiste en una carrera a pie, que suele oscilar entre 7 y 10 km, que transcurre por una ciudad que suele ser cabecera de un valle de montaña. Tras finalizar este primer segmento, los participantes cogen su bicicleta para recorrer la distancia entre la ciudad y la estación de esquí, unos 18 a 30 km, según la competición, en los que se sube un puerto de montaña. Una en la estación de esquí, el triatleta se calza los esquís para realizar el tercer sector, un recorrido en un circuito de esquí de fondo, de 7 a 10 km es lo habitual.

Esta modalidad surgió en Valverg, en los Alpes franceses, a mitad de la década de los 80, y en 1987 aparecieron las primeras pruebas en España, una en Reinosa y otra en Jaca. Rápidamente la modalidad enganchó entre los deportistas: esquiadores de fondo, ciclistas, corredores, montañeros, atletas... todos querían afrontar el nuevo reto. Así empezó la época dorada del triatlón blanco. Un intento porque las tres disciplinas, carrera, ciclismo y esquí se realizaran por nieve (el objetivo era que el triatlón tuviese su modalidad en los Juegos Olímpicos de Invierno), supuso un parón para las competiciones organizadas en el formato clásico. Además, era complicado compaginar el tráfico de ciclistas y vehículos subiendo a la estación de esquí. Solo Reinosa se mantiene fiel al formato tradicional de triatlón blanco.

Tras 9 años organizando pruebas bajo el formato “todo sobre nieve”, algunos organizadores, como fue el caso del Club Pirineísta Mayencos de Jaca, vuelve la vista al formato tradicional. Primero en el Triatlón de Invierno de Ansó, en 2009, que resulta un éxito, y tras tres ediciones con buena aceptación, recupera también el Triatlón de Invierno de Jaca-Candanchú. Por el camino surgen nuevos proyectos, algunos que salen adelante, como el Triatlón de Invierno del Valle del Roncal, y otros que se quedan en el camino, tal vez esperando una mejor ocasión.

Por fin, la próxima temporada verá la luz el “Circuito de Triatlón de Invierno 2013”. Entre enero y marzo, cuatro competiciones repartidas entre Navarra, Soria y Huesca, serán cita obligada para los amantes de los retos (www.triatlondeinvierno.org).

I Triatlón de Invierno Vinuesa-Santa Inés

- Sábado 19 de enero.
- Soria.
- Formato clásico, bicicleta de carretera.
- 8 km de carrera a pie – 18 km de ciclismo – 10 km de esquí de fondo.

- Campeonato de Castilla y León.

- Inscripciones abiertas: <http://triatloncastillayleon.com/node/767>

XIII Triatlón de Invierno “Valle de Ansó”

- Domingo 10 de febrero.

- Ansó, Huesca.

- Formato clásico, bicicleta de montaña.

- 7’5 km de carrera a pie – 20’5 km de ciclismo – 10 km de esquí de fondo.

- Campeonato de Aragón.

- Web: <http://competiciones.mayencostriatlon.org/triatlondeanso/index.html>

- Contacto: anso@triatlondeinvierno.org

II Triatlón de Invierno Jaca-Candanchú

- Sábado 16 de febrero.

- Jaca, Huesca.

- Formato clásico, bicicleta de carretera.

- 10 km de carrera a pie – 30 km de ciclismo – 10 km de esquí de fondo.

- Web: <http://www.jacatriatlon.org>

- Contacto: jaca@triatlondeinvierno.org

III Triatlón de Invierno “Valle de Roncal”

- Domingo 3 de marzo.

- Isaba, Navarra.

- Formato clásico, bicicleta de carretera.

- 8’3 km de carrera a pie – 22 km de ciclismo – 10 km de esquí de fondo.

- ~~eeeeeeee~~ Campeonato Navarro.
- ~~eeeeeeee~~ Campeonato de Euskadi.
- ~~eeeeeeee~~ Web inscripciones: www.navarratriatlon.com

Web del Circuito de Triatlón de Invierno 2013: www.triatlondeinvierno.org